

2020-0099

Interpellation Ernst Manuela, GLP, vom 30. Januar 2020 betreffend Sportkoordinator; Beantwortung

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat nimmt zur Interpellation wie folgt Stellung:

Frage 1

Wie viele Stunden investieren Gemeindeangestellte in die Sportkoordination jährlich? Wie viel kostet dieser Aufwand die Gemeinde?

Antwort des Gemeinderats

Durch Mitarbeitende der Gemeindeverwaltung (Bau- und Planungsabteilung), des Tägi und durch den Ressortvorsteher werden rund 500 Stunden für die Sportkoordination aufgewendet. Dies bedeutet einen Aufwand von Fr. 32'500.00.

Hinzu kommen noch rund 500 Stunden, welche durch den Präsidenten der Turn- und Sportvereinigung Wettingen (TSVW) und den Verantwortlichen für die Belegung der Fussballplätze der TSVW geleistet werden (Fr. 32'500.00).

Frage 2

Wie viele Stunden investieren Kommissionsmitglieder in die Sportkoordination jährlich? Wie viel kostet dieser Aufwand die Gemeinde?

Antwort des Gemeinderats

Der Sitzungsumfang 2019 betrug für den Sportausschuss rund 30 Stunden und verursachte Kosten von Fr. 1'740.00.

Frage 3

Weshalb wurde ab 2014 die Stelle des Sportkoordinators in Wettingen nicht mehr besetzt?

Antwort des Gemeinderats

Vom 1. Januar 2008 bis 31. Januar 2014 war Barbara Seiler als Sportkoordinatorin der Gemeinde Wettingen tätig. Danach wurde die Stelle aus Spargründen nicht mehr besetzt. Einzelne Aufgaben wurden dem für das Tägi Verantwortlichen Kurt Müller übertragen, andere Aufgaben wurden der TSVW übertragen, wiederum andere werden nicht mehr erledigt. Den grössten Teil aller Sportthemen erledigt der Ressortvorsteher Gemeinderat Philippe Rey.

Frage 4

Wie weit sind die Abklärungen beim Kanton betreffend finanzielle Unterstützung zur Finanzierung einer Stelle für einen Sportkoordinator?

Antwort des Gemeinderats

Die Abklärungen beim Departement Bildung, Kultur und Sport, Abteilung Sport, sind noch im Gange.

Frage 5

Wer ist momentan für die Sportkoordination auf Gemeindeebene offiziell zuständig?

Antwort des Gemeinderats

Die Zuständigkeiten sind aufgeteilt auf Ressortvorsteher Gemeinderat Philippe Rey sowie den Sportausschuss. Als Vertreterin, insbesondere für Hallenbenutzungen und Sportplatzbelegungen durch Turn- und Sportvereine, fungiert die Turn- und Sportvereinigung Wettingen (TSVW).

Frage 6

Wer ist der direkte Ansprechpartner auf Gemeindeebene für die Vereine?

Antwort des Gemeinderats

Ganz allgemein ist Gemeinderat Philippe Rey Ansprechperson. In Fragen zur Hallenbelegung ist es an Wochentagen tagsüber die Schule bzw. das Schulsekretariat, an Wochentagen abends die Turn- und Sportvereinigung Wettingen, Stephan Frey, und an Wochenenden Jessica Imholz, Bau- und Planungsabteilung.

Frage 7

Wer vertritt Jessica Imholz?

Antwort des Gemeinderats

Die Stellvertretung ist durch Géraldine Kubli sichergestellt.

Frage 8

Wieso ist der Gemeinderat überzeugt, dass es unbedingt einen Sportkoordinator für Wettingen braucht?

Antwort des Gemeinderats

Die Sportkoordination hat ein vielfältiges Aufgabengebiet abzudecken:

a) Hauptaufgaben

Vernetzung der verschiedenen Sportakteure, Vernetzung mit der Betriebsleitung Tägi AG, Mitarbeit bei der Umsetzung von durch den Sportausschuss resp. Gemeinderat beschlossene Projekte, Hallenbenutzung / Koordination und Planung, Benutzungs-Management der Turn- und Sporthallen, jährliche Durchführung der Sportlerinnen- und Sportlerehrung, Suche von Sponsoren, Stiftungen, institutionellen Geldgebern für Sportanlässe, Budgetierung, Controlling, Finanzplan, Kostenstellenverantwortung zusammen mit dem Gemeinderat, Mithilfe Kantonalturnfest 2022.

b) Nebenaufgaben

Ansprechperson für die Bevölkerung, Vereine, Schulen, Triage aller Schreiben, Gesuche, Bitten, Wünsche der Sportvereine, Entlastung des Ressortvorstehers von operativen Aufgaben, Verankerung des Sportwesens im Rathaus sowie gegen aussen, Zusammenarbeit mit allen Abteilungen im Sinne der Standortförderung, Pflegen des Kontakts mit regionalen, kantonalen und eidgenössischen Sportförderstellen (BKS, BASPO), Unterstützung und Stärkung der rund 50 Wettinger Sportvereine, Verfassen von Texten und Berichten im Bereich Sport, Förderung der Zusammenarbeit der Vereine untereinander und mit der Schule sowie der Jugendarbeit, Initiierung von Bewegungs- und Sportangeboten für die Bevölkerung, Kommunikation über die Angebote von Bewegung und Sport in der Gemeinde, Überprüfung und Optimierung der Qualität und Angebote in Zusammenarbeit mit der TSVW, Beisitz im Sportausschuss und deren Unterstützung in Sportfragen inkl. regelmässiger Teilnahme an Sitzungen, Einbringung von wichtigen Themen im Bereich Sport- und Bewegungsangebote (de schnällscht Wettiger, OPEN SUNDAY, Turniere, Grossanlässe usw.), Verfassen von Berichten z. Hd. Sportausschuss/Gemeinderat, Besuchen von Sportveranstaltungen von lokalen Sportvereinen in Absprache mit dem Ressortvorsteher.

c) Nicht mehr ausgeführte Arbeiten im Bereich Sport seit 2014

Go for 5, Polysportwoche, Sportsponsoring, Schulsportkurse, J+S, Internetplattformen, Social Media, Materialeinkauf, Helferdatenbank, Vernetzung mit anderen Gemeinden, Kantonsschule.

Fazit:

Gerade in diesen vielen Aufgaben bestehen zu viele Schnittstellen zwischen unterschiedlichen Verantwortlichen. Für Aussenstehende, Sportvereine und Dritte ist dieses Wirrwarr an Anlaufstellen mühselig und verursacht zusätzlichen Aufwand in der Koordination.

Frage 9

Wieso möchte der Gemeinderat die Stelle explizit nicht durch interne Umstrukturierung besetzen?

Antwort des Gemeinderats

Eine interne Umstrukturierung ist aus personellen Gründen (Kapazität) nicht möglich.

Wettingen, 20. Februar 2020

Gemeinderat Wettingen

Roland Kuster
Gemeindeammann

Barbara Wiedmer
Gemeindeschreiberin